
Bernhard Schleser        Wien, 13.10.2015 
Obmann des Elternvereins am BG XVIII 

An: 

1A Marlis Haberler 

Ingrid Dallinger-Kulha 

 

 4B Bernhard Eltschka 

Astrid Strohbach 

1B Christian Tury 

Nicola Hitchman 

 

 4C Farah-Maria Faseli-Friedl 

Veronika Gindl 

1C Rose Sachslehner 

Marlene Zauner 

 

 5A Andrea Chiari-Göbl 

Franz Vorstandlechner 

2A Johannes Lutter 

Katharina Oppolzer 

 

 5B Michael Kraft 

Karl Temm 

2B Axel Reidlinger 

Astrid Strohbach 

 

 6A Nikolaus Friedl 

Lone Rasmussen 
 

2C Heidemarie König 

Claudia Stepanek 

 6B Judith Sautner 

Christian Kircher 
 

3A Adele Gindlstrasser 

Christian Hansen 

 7A Herta Massauer 

Sabine Gutternigg-Paul 
 

3B Alois Raich 

Ute Verena Widerin 

 

 7B Melitta Pichler 

Christian Tury 
 

3C Andrea Chiari-Göbl 

Bernhard Eltschka 

Brigitta Walatscher 

 8A Alexander Marinovic 

Klaudia Severin-Kronbichler 

4A Lone Rasmussen 

Christine Obergottsberger 

 

 8B Ulrike Haid 

Thomas Gmeiner 
 

 Mag. Karin Lobner-Schatzl Direktorin 
 Mag. Helmut Mayrhofer Administration 
 Mag. Harald Gruber SGA-Lehrervertreter 
 Mag. Jutta Sierlinger SGA-Lehrervertreter 
 Mag. Rosa Scheuringer SGA-Lehrervertreter 
 

Internet-Adresse der Schule: http://www.klostergasse.at 
Internet-Adresse des Elternvereins: http://www.bg18-elternverein.at  
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EA-Sitzung des Elternvereins am BG XVIII 

 

Ort: BG XVIII, Klasse im Parterre 

Zeit: Dienstag, 13.10.2015, 18:30-21:00 

Teilnehmer: siehe Anlage (Anwesenheitsliste) 

 

Tagesordnung: 1. Begrüßung, insbesondere neue Elternvertreter 
 2. Genehmigung der Tagesordnung 
 3. Genehmigung des Protokolls vom 18.3.2015 
 4. Mitteilungen und Bericht des Obmanns 

- SGA-Sitzungen vom 2.6.2015 und 28.9.2015 
- Konferenz vom 3.7.2015 

 5. Kassa-Bericht 
 6. Vorbereitung Hauptversammlung 

- Termin 
- Gestaltung 
- Mitgliedsbeitrag 
- Bestellung eines Wahlvorsitzenden 
- Erstellung eines Wahlvorschlages 

 7. Tag der offenen Tür (Freitag, 27.11.2015, 10 – 15 Uhr) 
 8. Allfälliges 
 

ad (1) Begrüßung 

 Herr Schleser begrüßt die Direktorin, Frau Mag. Lobner-Schatzl, sowie die neuen 
Elternvertreter, insbesonders jene der 1.Klassen. 

 

Bericht der Direktorin und Diskussion: 

Frau Direktor Lobner-Schatzl berichtet aus dem "Schulalltag":  

Der Schulstart ist gut geglückt, mit Beginn der Heizperiode wurde eine Pumpe als 
defekt erkannt. 

Auch dieses Jahr wird es für die 4.Klassen den Talente-Check geben, den der 
Stadtschulrat gemeinsam mit der Wirtschaftskammer durchführt. Die Tests, bei 
denen die Lese-, Sprach- und Mathematik-Kompetenz getestet wird, finden am 
3.12.2015 in drei Durchgängen (für jeweils eine 4.Klasse) statt. Die Ergebnisse 
werden vertraulich behandelt, insbesondere wurde seitens des SSR versichert, 
dass keine namentliche Daten weitergeleitet werden.  

Weiters berichtet Frau Direktor Lobner-Schatzl, dass des Eingangsportal des 
Schulhauses noch in diesem Schuljahr umgebaut bzw. neu gestaltet wird: breiterer 
Eingang mit „Panik“-Öffnungsmöglichkeit bei versperrtem Schultor, Barrierefreiheit; 
auch der Vorplatz soll neu mitgestaltet werden. Aufgrund der zahlreichen Leitungen, 
die unterhalb des Vorplatzes verlegt sind, müssen viele Genehmigungen eingeholt 
werden. Während der rund einmonatigen Umgestaltung werden die SchülerInnen 
das Schulhaus über den Nebeneingang in der Staudgasse betreten und verlassen. 

In einem nächsten Schritt sollen die Toilettenanlagen saniert werden, für das 
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Schuljahr 2018/19 ist dann die große Sanierung unseres Gymnasiums geplant. 

Anfragen von Eltern beantwortet Frau Direktor Lobner-Schatzl folgendermaßen: 

Max. erlaubte Anzahl SchülerInnen pro Klasse in Unterstufe: 25 + 20%. 
max. erlaubte Anzahl SchülerInnen pro Klasse in Oberstufe: 30 + 20%; allerdings: 
nach der 7.Klasse wird grundsätzlichnicht mehr zusammen gelegt. 

Anfragen zur Aufnahme von Flüchtlingskindern gab es noch nicht, derzeit kommen 
alle in der NMS (Neue Mittelschule) unter. 

Ein Kind der Unterstufe bei einem auswärtigen Schulausgang am Zielort des 
Ausgangs (konkret: Schafbergbad) zu entlassen ist nicht möglich. 

Zur neuen Pausenregelung hat es eine sehr positive Rückmeldung seitens der 
6.Klassen (Wanderklassen, die jetzt mehr Zeit für den Einkauf beim Buffet haben) 
gegeben, negatives Feedback gibt es bislang keines; für ein Kind gibt es aufgrund 
der neuen Pausenzeiten allerdings Probleme hinsichtlich des Erreichen eines 
Zuges. 

In einer ersten Klasse gab es eine Abstimmung bezüglich English in action, die 
knapp negativ ausgegangen ist (1 Stimme zum Erreichen der 70% Grenze fehlte). 
Es wurde angeregt, die Eltern nochmals ausführlich über die Rahmenbedingungen 
und möglichen finanziellen Unterstützungen seitens des Elternvereins zu 
informieren und eine nochmalige Abstimmung durchzuführen, deren Ergebnis dann 
aber verbindlich sein soll. 

Eine Mutter beklagte die Qualität des Schulfotografs. 

 

ad (2) Genehmigung der Tagesordnung 

 Keine Einwände! 

ad (3) Genehmigung des Protokolls vom 18.3.2015 

 Keine Einwände! 

 

ad (4) Mitteilungen und Bericht des Obmanns 

 SGA-Sitzung vom 2.6.2015 und 28.9.2015, Konferenz vom 3.7.2015 

Generalsanierung 

Eine Generalsanierung im Schuljahr 2018/19 wurde seitens SSR und BIG in 
Aussicht gestellt, diverse Arbeiten wie Sanierung des Eingangsportals (noch für 
dieses Schuljahr geplant) oder der WC-Anlagen (im Anschluss) könnten auch 
schon vorgezogen werden. 

Weiters ist hinsichtlich der Generalsanierung die Integration des benachbarten 
Bades in Diskussion; Frau Direktor Lobner-Schatzl hat diesbezüglich auch bereits 
mit der Bezirksvorstehung gesprochen. 

Pausenordnung 

Probeweise wurde eine Änderung der Pausenordnung für das laufende Schuljahr 
beschlossen: jede Pause dauert nun 10 Minuten mit Ausnahme der Pause um 13 
Uhr, die nur 5 Minuten dauert. Jede der ersten 5 Unterrichtsstunden eines Tages 
(50 Minuten) beginnt somit zur vollen Stunde. 
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Kollegsystem 

Die generelle Einführung des Kollegsystems in den 7. Klassen wurde beschlossen. 

Schulgröße 

Im Schuljahr 2015/16 besuchen 464 SchülerInnen in 20 Schulklassen (davon 3 
Wanderklassen) das BG XVIII. Der Stundenplan ist fix, auch die Termine für  die 
Schularbeiten im ersten Semester sind weitgehend bereits eingetragen und fixiert. 

Sanierungsmaßnahmen 

Die Sanierungsmaßnahmen nach dem Wasserschaden sind abgeschlossen, die 
Bibliothek erstrahlt in neuem Glanz, in zwei betroffenen Klassen wurden die 
Fußböden neu verlegt. 

Anschaffungen 

Geplant sind die Anschaffung von 8 Chromebooks (kleine Laptops) für die 
Bibliothek, einige Schülersessel und Bücher für die Bibliothek; einige kleinere 
Anschaffungen für die Kustodiate. 

Brandschutzbeauftragter 

Neuer Brandschutzbeauftragter ist Prof. Lechner (Chemie). 

Reifeprüfung 

Einige kleinere Veränderungen zur Optimierung der Abläufe geplant. Vorsitzender 
der Matura im Frühjahr 2016 wird Mag. Karl Heinz Hochschorner von der AHS 
Franklinstraße 21 sein. 
Der Schulversuch "Peergespräche bei mündlicher Englischmatura" ist genehmigt. 

Testungen 

Für den 20.4.2016 sind Testungen zu den Bildungsstandards in Deutsch in der 
8.Schulstufe vorgesehen. 

Schulpsychologie 

Neue zusätzliche Psychologin: 
Mag. Wachsenegger: Gewaltprävention 
Mag. Rohringer: Testungen, Lernschwierigkeiten, Drogenprobleme 

Klassenübergreifende Informationsabende 

2.Klassen zu Sprachenwahl; 
4.Klassen zur weiteren Schullaufbahn; 
5.Klassen zu Wahlpflichtfächern. 

Termine werden rechtzeitig bekannt gegeben. 

Schulgeldfreiheit 

Frau Direktor Lobner-Schatzl berichtet über einen geplanten Erlass der 
Rechtsabteilung des SSR Wien, nach dem es künftig nicht mehr erlaubt sein soll, 
dass externe Referenten gegen Bezahlung und Weiterverrechnung an die Eltern für 
Vorträge, Workshops, etc. an die Schule geholt werden. 

Dies könnte zu Problemen bei der Durchführung von Workshops oder der English 
in action-Wochen führen. Der Elternausschuss bittet den Obmann, eine Anfrage 
(gegebenenfalls Protestschreiben) an den Dachverband der Elternvereine zu 
senden. 

Zum Thema Kosten kritisieren einige Eltern die teuren mehrtägigen Schulveran-
staltungen, die nicht selten einen Aufwand von 1000.- Euro (und darüber) für ein 
Kind / eine Reise erfordern. 
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Die Elternvertreter werden das Thema im Schulgemeinschaftsausschuss (SGA) 
vorbringen und diskutieren. 

Schulautonome Maßnahmen 

Die im SGA beschlossenen Maßnahmen: Sprachen-Teamteaching in der 
Unterstufe, Französisch in 7B und zusätzlich in Mathematik werden umgesetzt. 

Legastheniebetreuung haben wir derzeit keine (Prof. Mundweil in Karenz). 

Hausordnung 

Aufgrund der neuen Pausenordnung (dazu bereits positive Rückmeldungen seitens 
der SchülerInnen) gibt es keine "großen" Pausen mehr, der Text zu den Hofpausen 
muss daher überarbeitet werden:  

Die Textänderung: "… in den großen Pausen …" -> "… in den Pausen nach der 2. 
und 4.Stunde …" wird einstimmig angenommen. 

Die Aufnahme eines Passus zur Aufladung von Handys: "Das Aufladen von Handys 
in der Schule ist nicht gestattet." wurde mit 8:1 Stimmen angenommen. 

Mehrtägige Schulveranstaltungen / Schulbezogene Veranstaltungen 

Abschlusstage der 4A 
27.6. bis 29.6.2016 nach Linz, Kosten ca. € 100.-, 20 TeilnehmerInnen,  
Prof. Koller und Prof. Nagy 

Frühlingskonzert des Schulchores (jahrgangsübergreifend) 
19.4.2016 im Pensionistenheim Alszeile, 21.4.2016 in Turnsaal, Prof. Sierlinger 
Einstimmig angenommen! 

Politikerdiskussion 

Für den Donnerstag, 10.9.2015 wurde eine Politikerdiskussion im Turnsaal 
angekündigt (hat bereits stattgefunden). 

ad (5) Kassa-Bericht 

 Kontostand easybank: 
€ 208,59 (Stand: 12.10.2015)  

Der EV-Beitrag betrug im letzten Jahr € 26.-, der Kopierkostenanteil für die Schule 
€ 14.-. Insgesamt wurden im Schuljahr 2014/15 € 8161.- an EV-Beiträgen und  
€ 5971.- an Kopierkosten eingezahlt. Damit haben über 90% der Eltern und 
Erziehungsberechtigten den EV-Beitrag und  96% den Kopierkostenbeitrag bezahlt, 
vielen Dank! 

Der für die Schule eingesammelte Kopierkostenbeitrag wurde in Höhe von € 5971.- 
am 24.6.2015 überwiesen. 

Hinweis zum Vereinsvermögen: weiters gibt es ein Sparbuch mit einer Einlage von 
€ 5000.- bei der Deniz-Bank, das Sparbuch (Konto-Nr. 80.225761.000) wurde am 
20.1.2015 eröffnet und sieht eine Laufzeit von 36 Monaten vor, für die ein Zinssatz 
von 1,800% garantiert ist. 

ad (6) Vorbereitung Hauptversammlung 
- Termin 
- Gestaltung 
- Mitgliedsbeitrag 
- Bestellung eines Wahlvorsitzenden 
- Erstellung eines Wahlvorschlages 
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Termin 

Als Termin wird Dienstag, der 3.11.2015, 18:30 Uhr festgelegt. 

Gestaltung 

Themenvorschläge: 

• Generalsanierung der Schule,  
Einladung: Ing.Hofrat Kapoun zur Generalsanierung 

 
Mitgliedsbeitrag 

Vorschlag: da einerseits, der Mitgliedsbeitrag seit Jahren nicht erhöht wurde, 
andererseits die Anzahl der Ansuchen um finanzielle Unterstützung immer mehr 
werden, soll der Hauptversammlung eine Erhöhung des Mitgliedsbeitrages auf  
€ 30.- vorgeschlagen werden. 

Der Kopierkostenbeitrag für die Schule bleibt voraussichtlich bei € 14.-. 

Wahlvorsitzender 

Frau Melitta Pichler hat sich bereit erklärt, den Wahlvorsitz zu übernehmen. 

Wahlvorschlag 

Obmann / Stellvertreter Bernhard Schleser / Alexander Marinovic 
Kassier / Stellvertreter Angelika Grünbeck / Christian Tury 
Schriftführer / Stellvertreter Klaudia Severin-Kronbichler / Marlene Zauner 
Rechnungsprüfer   Heinrich Weninger / NN. 

SGA-Vertreter   Bernhard Schleser / Alexander Marinovic /  
    Klaudia Severin-Kronbichler 
Stellvertreter   Angelika Grünbeck / Christian Tury 

ad (7) Tag der offenen Tür 

 
Der Tag der offenen Tür findet am Freitag, 27.11.2015, 10:00 bis 15:00 statt 

Wie üblich ist der Stand des Elternvereins im „Wohnzimmer“ / 3.Stock. Dort wird 
von Herrn Schleser die Stickermaschine zur Verfügung gestellt. 

Da Herr Schleser aus beruflichen Gründen erst gegen Ende des Tages der Offenen 
Tür zur Veranstaltung stoßen kann, wird um die Meldung Freiwilliger gebeten, die 
nach Einschulung die Stickermaschine für 1 bis 3 Stunden betreuen können. 

Traditionsgemäß übernimmt der Elternverein beim Tag der offenen Tür auch die 
Betreuung des süßen Buffets im Erdgeschoss und den Punschstand 
(Erwachsenen-Punsch und Kinder-Punsch) im „Wohnzimmer“. Die Zutaten für den 
Punsch kann Herr Schleser besorgen.  

Wer von den Eltern hier helfen könnte wird gebeten, sich beim Obmann (Mail: 
bernhard.schleser@aon.at bzw. Mobil: 0680 1305191) zu melden. 

Danke an alle helfenden Hände !!! 

 

 

 

ad (8) Allfälliges 
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 Schulautonome Tage 

Eltern äußern den Wunsch nach (bezirksweiter / Wien-weiter) Abstimmung von 
"Herbstferien". 

Schulball 

Derzeit ist unklar, ob dieses Jahr ein Schulball stattfinden wird, da er nicht wie 
zuletzt im Unterrichtsfach Projektmanagement vorbereitet wird. Der Obmann wird 
gebeten, mit dem Schulballkomitee Kontakt aufzunehmen, um mögliche 
Unterstützungen seitens der Eltern abzuklären.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Bernhard Schleser 
Obmann des Elternvereins am BG XVIII 

 

Anlagen 

Anwesenheitsliste 


